

少子化が進むなか、若い人材の確保に苦労する企業が少なくない。さらに、縁あって入社した新入社員の「3年後離職率」は3割を超える――。最新技術や社会問題など、現代社会の最前線で活躍する教員の「現代を問う」。第3回は、高校生から経営者まで幅広い世代に研修を行っている、人材育成コンサルタントの吉川孝之氏に話を聞く。時代の変化に伴い、内面も変化しつつあるといわれる若者を「自立へ導く育成方法」について語ってもらった。

――人材育成の現場で「昔のやり方が通じない」との声をよく耳にします。一体、何が変わってきたのでしょうか。

大きなところからお話しするト、まずは少子化によって競争がなくなり、さまざまな場面で「椅子取りゲーム」をする必要がなくなっていました。モノも潤沢にあるので、「もうえて当たり前」という感覚が染みついでいます。

次に、小中学校の評価制度が、他人と比較する「相対評価」から、個人の力量に焦点を当てる「絶対評価」へと変わりました。「ゆとり教育」の導入です。

しかし、ここで「ゆとり世代」などと揶揄するのではなく、変化の本質を知ることが大切です。端的に言うと、評価方法が「競争と結果」から「成長とプロセス」へと移行しました。その結果、いまの若者は競争の順位よりも「頑張って成長し、貢献したことを探められた」といったことを大切にします。

つまり、行動する動機である「心のエンジン」が変わったと考えると分かりやすいでしょう。

「ゆとり教育は正しかったのか」と吉川さん自身の考え方の原点は、どうになりますか。

自立思考を育む鍵は「成長と貢献」にあり

吉川孝之

(株)マナベル代表取締役／人材育成コンサルタント



【よしかわ・たかゆき】1974年生まれ。天理高校卒業後、大阪工業大学工学部で夜間に学びながら、昼間は設計事務所に勤務。その後、人材育成研修講師へ転身し、2010年(株)マナベル代表取締役。高校生から経営者まで幅広い年代層への研修を、年間160日以上実施している。教会本部ようぼく。

一方で、いまの若者は自己成長や貢献が「心のエンジン」になる場合が多いようです。

「4回転アクセルの成功」を挙げていました。自己の成長をモチベーションとして語っていることは象徴的だと思います。

方法は自分で考えさせる――より具体的な育成のポイントを教えてください。

人材育成の「最終目的地」を明確にしておきましょう。私は自分で考えて行動できる人だと考えています。

一方で、昨年「新人(若手)に感じる」とについて上司世代にアンケートを取ったところにアンケートを取ったところでは、「言わなければ行動できない」、2位は「自分がひとり異なるので、まずは寄り添うことが必要です。

「心のエンジン」の見つけ方は?

いかに傾聴するか。これに尽きます。

優秀な営業マンは「しゃべらないんですね。相手の話をとにかく「聴く」。すると本当に2~3回が見えてきて、相手にふさわしい商品を提供できる。人材育成でも同じことが言えると思います。

もちろん、世代ごとに大まかな特徴はあります。モノがない時代は、お金、立場、名譽、家や車などが動機になりました。

高校まで天理の学校で学んでいたのですが、実を言うと、勉強の成績は良くありませんでした。あるとき、母に「俺、アホやから」とこぼしたところ、母から「え、あんたアホちやうで。人とは違つ発想力があるやん。これも頭の良さのうちやで」と諭されました。この言葉に励まされて、いまの自分があると思っています。

また、私が新人研修で用いるテーマの一つが「ありがたい・素直さ・相手本位」の大切さです。この三つは、建物に例えると土台の部分に当たり、良い仕事をするためにには、人柄という土台がとても大切です。

「当たり前の反対は、『有り難い』といった調

のつえで、「どうやって、どちらのペースで進むか」、つまり「目標」と「方法」は自分で考えせるのがコツです。

このように寄り添いながら経験を積み重ねさせていけば、いずれ「自分で考えて行動できる人」へと育つていきます。

一方で、いまの若者は自己成長や貢献が「心のエンジン」になる場合が多いようです。

「4回転アクセルの成功」を挙げていました。自己の成長をモチベーションとして語っていることは象徴的だと思います。

方法は自分で考えさせる――より具体的な育成のポイントを教えてください。

人材育成の「最終目的地」を明確にしておきましょう。私は自分で考えて行動できる人だと考えています。

一方で、昨年「新人(若手)に感じる」とについて上司世代にアンケートを取ったところでは、「言わなければ行動できない」、2位は「自分がひとり異なるので、まずは寄り添うことが必要です。

「心のエンジン」の見つけ方は?

いかに傾聴するか。これに尽きます。

優秀な営業マンは「しゃべらないんですね。相手の話をとにかく「聴く」。すると本当に2~3回が見えてきて、相手にふさわしい商品を提供できる。人材育成でも同じことが言えると思います。

もちろん、世代ごとに大まかな特徴はあります。モノがない時代は、お金、立場、名譽、家や車などが動機になりました。

高校まで天理の学校で学んでいたのですが、実を言うと、勉強の成績は良くありませんでした。あるとき、母に「俺、アホやから」とこぼしたところ、母から「え、あんたアホちやうで。人とは違つ発想力があるやん。これも頭の良さのうちやで」と諭されました。この言葉に励まされて、いまの自分があると思っています。

また、私が新人研修で用いるテーマの一つが「ありがたい・素直さ・相手本位」の大切さです。この三つは、建物に例えると土台の部分に当たり、良い仕事をするためにには、人柄という土台がとても大切です。

「当たり前の反対は、『有り難い』といった調